

## Cae el peso a mínimo histórico frente al dólar (El Financiero 14/01/09)

Cae el peso a mínimo histórico frente al dólar (El Financiero 14/01/09) Clara Zepeda Hurtado Miércoles, 14 de enero de 2009 El tipo de cambio cierra la jornada en 13.8650 unidades. Padece estrés la moneda ante perspectiva de un recorte en las tasas. El IPC ya acumula una pérdida de 9.48 por ciento durante el año. - Descenso de réditos debilita al peso En la antesala de un posible recorte en la tasa de referencia este viernes por parte del Banco de México y la incógnita sobre la duración de la recesión económica en EU, el peso cerró ayer con un mínimo histórico de 13.8650 unidades por dólar spot. En la sesión de ayer, la moneda mexicana en su valor referencial a 48 horas se depreció 0.58 por ciento, equivalente a una pérdida de ocho centavos. Durante la jornada, la divisa osciló en un rango de 13.7995/13.8650 por billete verde. La moneda mexicana ha perdido terreno frente a la divisa estadounidense en las últimas cinco sesiones, pero no ha reactivado la subasta de dólares para contrarrestar la volatilidad del peso, salvo la venta de 266 millones de dólares del pasado jueves. La expectativa de un cambio en la política monetaria del banco central mexicano ha mantenido en estrés a la moneda azteca, dado que un descenso en la tasa de referencia cierra el diferencial entre EU y México, provocando salida de dólares. Por otro lado, persisten los temores a la magnitud de la recesión en Estados Unidos, toda vez que los inversionistas no recuperan la confianza en los mercados y prefieren invertir en productos de corto plazo y en economías más seguras. Por séptima sesión de remates consecutiva, el Índice de Precios y Cotizaciones (IPC) cerró a la baja, con ello, el principal índice de la Bolsa Mexicana de Valores sumó un retroceso de dos mil 203.66 puntos, equivalente a una caída de 9.48 por ciento en siete días. Ayer, el mercado accionario mexicano, representado por el IPC, observó una pérdida marginal de 0.54 por ciento, para cerrar en las 21 mil 47.30 unidades. En lo que va del año, el IPC pierde 5.96 por ciento en pesos. La relación bilateral tan estrecha que existe entre EU y nuestro país explica el desánimo que hay en activos en pesos, pero sobre todo en activos de riesgo como es el mercado accionario. En NYC Existe la expectativa de un descenso en la tasa de interés en esta semana por parte del Banco de México, y para los próximos días pesarán más los datos económicos negativos y los reportes corporativos débiles. La Bolsa de Nueva York cerró la jornada con tendencia mixta, pese a la remontada del sector financiero en los últimos minutos. Las buenas noticias en torno a JP Morgan y Citigroup moderaron la caída del Dow Jones, que cedió un leve 0.3 por ciento. La connotación positiva de que JP Morgan adelante sus resultados y la negociación de Citi con Morgan Stanley para deshacerse de su filial se unieron al mensaje de Obama para relanzar el precio de las acciones. El Standard & Poor's ganó 0.18 por ciento, mientras el tecnológico Nasdaq cerró la sesión con un avance de 0.5 por ciento. En el ámbito macroeconómico, Obama fue el principal protagonista de la jornada, tras anunciar que limitará el reparto de dividendos a los bancos que se hayan acogido al plan rescate. La noticia fue muy bien recibida por los inversores, pese a las críticas de Ben Bernanke al plan de Obama, y catapultaron las cotizaciones de Citigroup y JP Morgan, especialmente. Estos dos fueron los valores más destacados de la jornada, con un repunte de 5.70 y 5.36 por ciento, respectivamente. Los precios del petróleo subieron ligeramente luego que el presidente de la Reserva Federal declarara que el paquete de estímulos del presidente electo Barack Obama y el Congreso podría dar un "impulso significativo" a la economía. El crudo ligero con bajo contenido de azufre para entrega en febrero subió 19 centavos, a 37.78 dólares por barril en la Bolsa Mercantil de Nueva York (Nymex), luego de caer temprano durante la jornada a 36.10 dólares, una nueva marca en baja para el año.